**N° du film**: 134278 **Version**: 3 1999-12-08

**Entente/contrat:** 

## THE CIDER HOUSE RULES

**GENRE**: Drame

**RÉSUMÉ**:

St-Cloud, Maine, entre 1930 et 1943 — Cette histoire est celle d'Homer, Bébé, Homer fut adopté deux fois et retourné deux fois à l'hôpital-orphelinat qui l'avait vu naître. C'est à ce moment que Dr Larch, obstétricien, décide de prendre l'enfant à sa charge. Celui-ci grandit sans avoir jamais fréquenté l'école mais s'adonne à la médecine avec compétence. Dr. Larch, pour sa part, pratique non seulement des accouchements mais aussi des avortements illégaux — ce qu'Homer refuse de faire. Un jour, un jeune couple, Wally et Candy, vient utiliser les services du Dr Larch. Homer, séduit par la personnalité de Candy, décide qu'il est grandement temps de découvrir le monde - au grand chagrin du médecin qui perd, en quelque sorte, un fils et un associé. Wally fait embaucher Homer dans la pommeraie familiale puis, s'engage dans l'armée. La relation affectueuse entre Candy et Homer se transforme en liaison amoureuse. Homer habite dans la cabane réservée aux cueilleurs de pommes — la plupart d'entre eux étant noirs. Il développe des liens amicaux avec ses camarades de travail. L'une d'entre elles, Rose, est enceinte. Elle ne veut pas de l'enfant. Lorsqu'Homer apprendra le nom du père, il consentira, pour la première fois, à aider une femme à se défaire de son fardeau. Entre temps, Candy apprend que Wally a été victime d'une agression infectieuse et qu'il sera paralysé pour le restant de ses jours. De son côté, Homer apprend le décès, par une dose excessive d'éther, du Dr Larch. Les deux jeunes gens feront, ce qu'il est convenu d'appeler, leur devoir.

## **MOTIFS**:

On parle d'enfants abandonnés ou rejetés par leurs parents mais, le médecin et son personnel infirmier les élèvent dans un climat sain. On ne parle pas de se droguer à l'éther, on en voit cependant le résultat létal. On parle d'inceste, on en constate la finalité puis, la fuite (pour la fille) ou la mort (pour le père) dans le déshonneur. On parle d'avortement, on le pratique... quatre fois plus qu'une; le médecin diplômé s'y adonne afin de contrer la prolifération d'avorteurs bouchers; afin d'empêcher des filles mères de mourir dans le secret et par ignorance.

Somme toute, selon l'avis du jury, ce film, adaptation du roman *L'Oeuvre de Dieu, la part du diable* de John Irving, se veut plus un témoignage d'une triste époque, révolue en Occident, qu'un réquisitoire en faveur de l'avortement. Toutefois, quelques images pourraient heurter la sensibilité de jeunes enfants; d'où l'indication accolée au visa tous publics.

**CLASSEMENT**: Visa général

INDICATION (S): Déconseillé aux jeunes enfants

20 décembre 1999

Janick Belleau Présidente du jury d'examen